

## ABSTRAK

**Shilvia Ayuwana Hidayat** : Pemberdayaan Masyarakat Melalui Pemanfaatan Eceng Gondok (*Eichhornia Crassipes*) Sebagai Pakan Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat (Studi Deskriptif di Desa Mekarmukti Kecamatan Cihampelas Kabupaten Bandung Barat).

Waduk Saguling memiliki banyak potensi yang menjadikan masyarakat Desa Mekarmukti menggantungkan hidupnya dari potensi yang ada, potensi yang berlimpah salahsatunya eceng gondok. Eceng gondok yang selama ini dianggap menjadi hambatan masyarakat, ternyata memiliki manfaat dalam peningkatan kesejahteraan masyarakat. Salah satu manfaatnya adalah dapat dibuat menjadi produk pakan.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui proses pemberdayaan masyarakat, mengetahui faktor keberhasilan pemberdayaan masyarakat, serta mengetahui dan memahami hasil dari pemberdayaan masyarakat melalui pemanfaatan eceng gondok sebagai pakan dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Desa Mekarmukti Kecamatan Cihampelas Kabupaten Bandung Barat.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori pemberdayaan dan teori kesejahteraan masyarakat. Yang mana menurut Mardikanto, pemberdayaan masyarakat adalah ekonomi, proses dan perubahan politik sosial, untuk memberdayakan dan memperkuat kemampuan masyarakat melalui proses belajar bersama yang partisipatif, agar terjadi perubahan perilaku dan terwujudnya kehidupan yang semakin sejahtera. Segel dan Bruzy juga menggambarkan kesejahteraan masyarakat diukur dari kesehatan, keadaan ekonomi, dan kualitas hidup masyarakat.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil dari penelitian ini adalah proses pemberdayaan yang dilakukan berdasarkan konsep yang dikemukakan Mardikanto bahwa proses pemberdayaan melalui tahap mengkaji potensi wilayah, perencanaan kegiatan, pelaksanaan kegiatan, dan monitoring yaitu membentuk kelompok masyarakat. Dan indikator keberhasilan berdasarkan Wrihatnolo yaitu akses, partisipasi, kontrol, dan kesejahteraan.

Kata kunci : Pemberdayaan, eceng gondok, kesejahteraan